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Durante la plenaria del Consejo Superior Universitaria, llevada a cabo el 11 de diciembre, el Rector de la 

UNI, Prof. Ing. Hildegardo González Irala, hizo entrega de los Certificados de Acreditación de las Carreras 

de Grado entregados por la Agencia Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior 

(ANEAES) a los Decanos de las Facultades de Ingeniería, Ing. Pascual Samaniego; Ciencias Jurídicas, Abog. 

Gustavo Miranda y Medicina, Prof. Dra. Celina Llano, 

ANEAES acredita a Ingeniería Civil y Derecho

"Es un hecho trascendente para la UNI trascendente, "lo cual posiciona a la Facultad de Ingeniería; y por la Facultad 

el haber cumplido con todas las UNI a nivel nacional y regional en la de Medicina lo hizo la Dra. Celina 

dimensiones y estándares de calidad actualidad". Mabel Llano, Decana.

exigidas por la ANEAES", expresó el 

Rector, argumentando que "representa El Vicedecano de la Facultad de Dichos documentos llevan las rúbricas 

el trabajo de todos los Funcionarios, Ingeniería, Ing. Oscar Trochez, en y sellos del Presidente de la ANEAES, 

Directivos, miembros del Consejo representación del Decano, Ing. Ing. Civil Héctor Rojas y del Ministro de 

Directivo, de Estudiantes y Docentes de Pascual Samaniego, recibió la Educación y Cultura, Horacio Galeano 

las Facultades". Resaltó además que Certificación de Acreditación de la Perrone.

e s te  hecho  es  impor tan te  y  Carrera de Ingeniería Civil de la 

“Nos comprometemos

 aún más en seguir 

mejorando”

urante el acto de entrega de los Certificados de Superior Universitario, quienes consideraron la entrega de 

Acreditación por parte de la Agencia Nacional de las Acreditaciones como parte de los aspectos tratados en la DEvaluación y Acreditación de la Educación Superior plenaria. 

(ANEAES) a las carreras de grado de Ingeniería Civil, Derecho 

y Medicina de la Universidad Nacional de Itapúa, el Decano Tras describir el compromiso que representa esta 

de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Abog. Gustavo Miranda acreditación, Miranda reflexionó de cuan importante es la 

Villamayor, habló en representación de sus pares. unidad de los esfuerzo para acceder a este importante 

crédito, "Ningún logro no es sino con el apoyo de los 

"Con este logro, nos comprometemos en seguir mejorando egresados, los docentes, estudiantes, funcionarios y 

aún más nuestros servicios, desarrollándolo bajo los directivos de la Universidad Nacional de Itapúa", manifestó 

estándares de calidad como lo exige la ANEAES", sostuvo con gratitud a todos quienes acompañaron el cumplimiento 

Miranda, ante la presencia de las autoridades del Consejo del proceso. 
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l Rector de la UNI, Prof. Ing. Universidad. Esto demuestra la C o n s u l t a d o  l o s  R e c t o r e s  

Hildegardo González Irala, seriedad y el respeto con que estamos representantes de las Universidades Eresaltó la importancia de la encarando la dirección de la educación Públicas y Privadas que conforman el 

Sesión Ordinaria del Consejo de superior en nuestra Universidad. Ser Consejo de Universidades, sobre la LES, 

Universidades del Paraguay, en ese sede del máximo organismo de control manifestaron que se trata de una ley 

sentido calificó la reunión realizada en y que los propios rectores hayan muy necesaria para el Paraguay, que a 

la  Sa la  de l  Consejo Super ior  recorrido in situ todas las instalaciones pesar que algunos articulados no 

Universitario de la UNI: "Es histórica, para poder apreciar, lo que la convencen a muchos, el Proyecto nace 

hemos logrado que las máximas Universidad hoy ofrece a la comunidad del consenso, con la esperanza que con 

autoridades de la Educación Superior itapuense, para nosotros es un el correr de los tiempos se vaya 

del Paraguay, vengan a sesionar en compromiso muy grande y una gran mejorando y ajustando de acuerdo a 

nuest ra  c iudad.  Es  un hecho satisfacción". los requerimientos y al contexto.

t r a s c e n d e n t a l ,  p a r a  n u e s t r a  

Rector califica de histórica la reunión 

del Consejo de Universidades del Paraguay en la UNI

l Prof. Dr. Michel Marcel Gibaud cosas que nos parecen fundamentales y 

Westermans, Rector de la nos gustaría que queden. Creo que la EUniversidad Católica "Nuestra LES va a ser positivo para la Educación 

Señora de la Asunción" y Presidente del Superior. Pienso que hemos mejorado 

Consejo de Universidades (CU), mucho el Proyecto de Ley que existía y 

manifestó que el traslado de la Sesión a que estaba circulando y hemos visto 

la UNI de Encarnación, quiere algunas cosas que son necesarias para 

demostrar que el Consejo representa a las universidades, desde la autonomía, 

todas las universidades del país y la hasta el control que se tenga que hacer, 

i n t e n c i ó n  e s  i n t e g r a r  a  l a s  sobre el funcionamiento de las 

universidades. "La reunión sirve para universidades, también el derecho que 

analizar la situación de la Ley de tienen los estudiantes que si una filial se 

Educación Superior, y cuales son los cierra, sigan teniendo la posibilidad de 

distintos problemas que plantean las continuar sus estudios. Entonces creo 

universidades". En este sentido, el Dr. que la Ley tiene sus aspectos positivos. 

Gibaud, espera que la Ley de Educación Igualmente si queremos una educación 

Superior salga de la Cámara de superior, tenemos que pensar en 

Diputados sin modificaciones, "Hay calificar mejor a los profesores."

Interpretación 

del Rector de

la Universidad 

Católica

l Ing. Pedro Gerardo González, 

Rector de la Universidad ENacional de Asunción (UNA), 

s e  e n c a r g ó  d e  a c l a r a r  e l  

malentendido generado entre un 

grupo de estudiantes de la UNA 

respecto al rechazo de la LES, por 

considerarlo más bien, como un 

bien de consumo ante que un 

derecho social. "Los que trataron de 

resistirse al Proyecto de Ley, no son 

d i r i g e n te s  e s t u d i a n t i l e s  n i  

representan a ningún centro 

estudiantil ni a consejos. En la UNA 

existen 12 facultades y 12 centros de 

estudiantes, que apoyan el Proyecto 

de Ley de la ES que tiene media 

sanc ión en e l  Senado.  Las  

universidades públicas con esta Ley 

no van a ir camino a la privatización, 

no es eso lo que propugnamos." 

Admitió que hubo desinformación 

respecto a los términos de la Ley.

"Las universidades 

públicas no van a ir 

camino a la privatización”
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a Dra. Sanie Amparo Romero de debate, el consenso y el disenso ya se 

Velázquez, Rectora de la han dado, por tanto, tenemos que LUniversidad Iberoamericana, brindar una Ley que pueda determinar 

explicó que la Ley de Educación mejores posibilidades para la creación 

Superior Nº 136/93 cumple 20 años de de universidades y para el buen 

vida y cumplió una etapa importante, control de los mismos. Entonces lo que 

pero que en la actualidad se requiere tenemos que hacer es iniciar con esta 

de una nueva ley que requiera dar Ley y luego seguir trabajando para 

cuerpo a la realidad educativa de la darle mayor fuerza a la ANEAES y con 

Educación Superior. "Hace 10 años otros proyectos que tienen que ver 

que venimos trabajando con distintos con la política de la Educación 

proyectos y en este caso por este Superior".

último Proyecto de Ley. Creo que el 

Rectores 

piden mayor 

control de las

 universidades 

Conformación de un Consejo Nacional de Educación Superior
or su parte, el Lic. Víctor Alfredo Brítez Chamorro, Rector de la Universidad Nacional de Este (UNE), argumentó 

que la LES se trata de una Ley que lleva bastante tiempo en estudio y que es imperativo que el Paraguay la tenga. P"Creo que no va a ser una Ley perfecta, no resolverá todos los problemas de la Educación Superior, no estoy de 

acuerdo en muchos términos de la Ley pero algún renunciamiento tenemos que tener, es un buen inicio a algo que el 

país espera. Por un lado la conformación ya de un Consejo Nacional de Educación Superior que va a permitir regular de 

manera más ordenada, la creación y el funcionamiento de las universidades. 

l Dr. Roberto Elías Canese, 

Rector de la Universidad de EColumbia del  Paraguay,  

manifestó que positivamente espera 

la aprobación del Proyecto de Ley y 

que la no aprobación inmediata de la 

LES por parte de Diputados, implica 

que muchas veces 'lo político está 

sobre lo previsto'. Acotó luego 

"esperamos confiados que la Cámara 

de Diputados va aprobar tal cual está 

el Proyecto de Ley, para que por fin 

tengamos una Ley de Educación 

Superior, porque es tan necesaria. La 

Ley fue consensuada, quizás a 

algunos no nos convenza desde 

nuestro punto de vista, pero dentro 

de todo lo que hemos analizado, es la 

Ley que más se ajusta a las realidades 

y a un manejo mucho mejor de la 

Educación Superior".

"Lo político está 

sobre lo previsto”

Comunidad académica celebra 

el aniversario con importantes logros 
l 6 de diciembre, en un importante 

salón de eventos de la ciudad, se Edesarrolló la cena aniversario por 

los 16 años de vida institucional de la UNI 

(3 de diciembre de 1996) y por el 14º 

aniversario de la Asociación de 

Funcionarios de la Universidad Nacional 

de Itapúa (7 de noviembre de 1998). En la 

misma directivos, docentes, funcionarios 

e invitados especiales, acompañados del 

Prof. Ing. Hildegardo González, Rector de 

la UNI y la Vicerrectora Dra. Yilda Agüero 

de Talavera, disfrutaron de una excelente 

velada. El acontecimiento, organizado 

por la Asociación de Funcionarios 

(AFUNI), presidida por Roly José Ayala, 

fue amenizada por el grupo "Los 

Semilleros" de la ciudad de Coronel 

Bogado y tuvo la particularidad de 

sortearse más de 40 excelentes premios 

entre los asociados de la AFUNI. 

Ante un clima de absoluta camaradería, el 

Presidente de la AFUNI, agradeció a 

todos por la presencia y compartir un 

momento inolvidable y agradeció a la 

masa societaria de la AFUNI, por los 14 

años de vida institucional de la 

nucleación. En principio esta novel 

Asociación registró 35 socios, hoy cuenta 

con más de 430 socios, encontrándose 

más consolidada en materia de 

organización y prestación de servicio. Por 

su parte el Ing. Hildegardo González, 

felicitó a la comunidad universitaria por 

un nuevo aniversario y valoró el esfuerzo 

de cada uno de los funcionarios, la 

dedicación de los docentes y el esfuerzo 

de los directivos para situar a la UNI a ser 

una entidad pública de referencia de la 

región, el país y a nivel internacional. 

Finalmente agradeció a todos por ser 

partícipes de la fiesta y de compartir una 

rica etapa llena de logros de la UNI.
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Las ceremonias de graduación, celebradas por la Universidad Nacional de Itapúa, no sólo trascendieron al 

presentar 420 graduados profesionales en el Campus de Encarnación y las Sedes, sino más bien han 

coronado numerosos logros institucionales que lo posicionan en un escenario prestigioso a sus 16 años de 

crecimiento universitario.

ste año, el Consejo Superior distinguido ciudadano de bien, quien Describimos los acontecimientos más 

Universitario denominó "Abg. junto a numerosas personas de la resaltantes de las ceremonias vividas ELorenzo Luciano Zacarías López" región trabajó al frente de la Comisión por la comunidad académica, los 

a la Promoción de Egresados, en Central Coordinadora  para la creación graduados, familiares, autoridades y la 

reconocimiento a las invaluables de la UNI, siendo luego su primer sociedad itapuense.  

gest iones real izadas por este Rector. 

Ceremonias de graduación coronan logros institucionales

Promoción de Egresados 2012

ue el propio Rector de la UNI, Prof. 

Ing. Hildegardo González Irala, Fquien hizo entrega de los títulos de 

grado a 199 profesionales de las carreras 

de Ingeniería Electromecánica, Ingeniería 

Civil, Ingeniería en Informática, Técnico 

Superior en Electrónica con énfasis en 

Informát ica ,  Médicos Ci ru janos ,  

Ingeniería Comercial, Licenciados en 

Admin i s t rac ión ,  L i cenc iados  en  

C o n t a b i l i d a d ,  L i c e n c i a d o s  e n  

Humanidades, Ciencias Jurídicas, Ciencias 

y Tecnología. Todos los títulos entregados 

fueron registrados en el Ministerio de 

Educación y Cultura.  

Le acompañó en la Mesa Principal la 

Vicerrectora, Dra. Yilda Agüero de 

Talavera y el Secretario General, Abog. 

Néstor Ibañes Miranda, mientras que los 

Decanos fueron invitados para la entrega 

de los títulos a sus respectivos graduados. 

El acto, que registró gran convocatoria, 

tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples, 

el 20 de diciembre de 2012. 

Ceremonia en el Campus Universitario 

Presenciaron el acto el Abg. Juan Alberto 

Schmalko, Intendente Municipal de 

Encarnación; acompañado de su Señora 

Esposa; el Sr. David Franz, Gobernador de 

Itapúa; la Dra. Erika Kufeld, Secretaria de 

Educación de la Gobernación de Itapúa; 

el Mons. Ignacio Gogorza Izaguirre, 

Obispo de la Diócesis de Encarnación, 

como autoridades civiles, militares, 

invitados especiales, padrinos y 

familiares de los egresados. 
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ras el ingreso de los egresados al La invocación religiosa estuvo a cargo del 

tono de la marcha procesional, Monseñor Ignacio Gogorza. El Rector Tentonaron el Himno Nacional, dirigió el discurso institucional para 

acompañados por el Coro de la luego realizar el acto de juramento de los 

Universidad Nacional de Itapúa egresados. En representación de los 

(UNICORAL), dirigido por la Prof. Lic. Alba egresados habló Egon Ariel Emhart 

Álvarez de Franccini, y de la Orquesta de Centurión, Mejor Egresado de la Carrera 

Cámara de la Ciudad de Encarnación, de Ingeniería Civil y Mejor Egresado de la 

dirigido por el Prof. Marcos Centurión. Facultad de Ingeniería.

Emotiva apertura 

En discurso protocolar, el Rector de la UNI, Prof. Ing. Hildegardo González, 

sintetizó los innumerables frutos que ha experimentado la institución a lo largo 

de los 16 años de vida, tanto en el concierto nacional, como el internacional. 

 Discurso del Rector

"Importantes logros y triunfos de la Institución”

n este sentido, la UNI, por su prestigiosas universidades europeas, de Ÿ Egresados para el Desarrollo 

preponderancia, ya forma parte de los cuales la UNI ganó con 3 universidades Regional Easociaciones internacionales de europeas: Universidad De Padua (Italia); Resaltó que este año la UNI tuvo 420 

universidades a nivel latinoamericana y Universidad Do Porto (Portugal) y egresados (Campus Encarnación, Artigas, 

europeas, es decir, de la Asociación de Universidad Politécnica de Valencia Coronel  Bogado,  Nata l io ,  Mar ía  

Universidades del Grupo Montevideo (España). "Esto es lo que hoy la Auxiliadora) venidos de diversos puntos 

(AUGM), de la Zona de Integración del Universidad ayuda  para la formación de la región de Itapúa, así como de 

Centro Oeste de América del Sur integral", aseveró. regiones aledañas. "La Universidad 

(ZICOSUR), del Programa de Becas considera hoy a este acto como una de las 

Europeas (ERASMUS MUNDUS) con A nivel regional, sostuvo que la UNI cuenta más solemnes, la entrega de título a los 

quienes comparten valiosos intercambios con el apoyo del Consejo nacional de egresados de las diversas áreas del saber".

de experiencias, así como la posibilidad de Ciencias y Tecnología (CONACyT), que 

b r i n d a r  m o v i l i d a d e s  d o c e n t e s ,  "Por primera vez en la historia paraguaya, Ÿ Facultades encabezan logros de la 

estudiantiles, de investigación, que una universidad pública del interior haya institución 

permiten a sus estudiantes y profesionales ganado el proyecto para beneficiar de El Rector describió las potencialidades de 

ser considerados a nivel internacional. En becas a todo un curso de maestría en cada carrera respecto del impacto de sus 

este orden, la UNI se constituye como un Gestión Ambiental, curso íntegramente acciones, "esto permitió tanto a la Facultad 

referente en la región. pagado por fondos del BID", informó con de Medicina encabezar por varios años las 

satisfacción. Sobre este punto, acotó calificaciones -en cuanto a residencias 

En su alocución también resaltó que la "Tenemos que dar gracias a Dios, por todo médicas- en el CONAREM y a la vez lograr 

UNI, al realizar una buena gestión y lo que hoy estamos viviendo, por los la Certificación por parte de la Agencia 

constante proyección hacia la excelencia, logros y triunfos, que no son sólo nuestro, Nacional de Evaluación y Acreditación de 

le cupo presidir por primera vez la sino que para todo el país y la región. la Educación Superior (ANEAES) y 

ZICOSUR, organismo internacional que Quiero expresarles a todos la alegría que acreditada también a nivel de MERCOSUR, 

nuclea a 24 prestigiosas universidades. me embarga por culminar con éxito esta igual calificación la obtuvo las carreras de 

promoción del año 2012". Ciencias Jurídicas e Ingeniería Civil.  Cifró 

En cuanto a la movilidad docente de la datos :  "En Paraguay ex is ten 53 

ZICOSUR, resaltó que la UNI es la Ÿ Reconocimiento póstumo universidades, y sólo 12 universidades 

Institución que con mayor efectividad en En otro instante, manifestó que el Consejo tienen carreras acreditadas y entre las 12 

gestión, en el sentido que está enviando Superior Universitario (CSU) ha dispuesto universidades la UNI figura en el 3º lugar 

estudiantes de las diversas carreras a las que la Promoción 2012 lleve por nombre con cantidad de carreras acreditadas con 

más prestigiosas universidades públicas "Abog. Lorenzo Luciano Zacarías López" tan solo 16 años de vida institucional, 1º se 

del Cono Sur de las Américas, pero al por merecimiento propio y por ser el encuentra la UNA de 129 años de 

mismo tiempo se compromete al recibir a propulsor de la Universidad Nacional de existencia, la 2º la UCA con 60 años de vida 

estudiantes de las mejores universidades Itapúa. Igualmente rindió un homenaje institucional". 

de América del Sur. póstumo al Dr. Juan Antonio Díaz de Vivar, 

quien también aportó lo suyo para la Ÿ "La Universidad necesita del 

En otro instante, explicó también que este creación de la UNI y al Lic. Milciades Lugo esfuerzo de todos”

año sólo 3 universidades del Paraguay Benítez, Primer Decano de FaCEA, por  "Este es el momento que el país necesita 

obtuvo  e l  consorc iamiento  con  quienes pidió un caluroso aplauso. de sus mejores mentes y valores. Sabemos 
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un objetivo, pero a la vez añoranza y desvelándonos muchas noches, entre 

tristeza por abandonar nuestra casa de pruebas y exámenes. Recordemos el 

estudios y esa expectativa de lo que acompañamiento de tuvimos, de nuestros 

ocurrirá de ahora en adelante". familiares, profesores, amigos y de todas 

aquellas personas que se han cruzado en 

También homenajeó al extinto Primer nuestro camino, dándonos apoyo, palabra 

Rector de la UNI y principal propulsor de la de aliento. Con humildad no debemos 

creación de la Institución, Abg. Lorenzo olvidar nuestras raíces y nuestros 

Luciano Zacarías López". "Y de esta manera orígenes."

l Ing. Civil Egon Ariel Emhart homenajeamos a todas la personas que 

Centurión, Mejor Egresado de la contribuyen al crecimiento de la UNI y de la Agradeció por sobre todo Dios y a la ECarrera de Ingeniería Civil y Mejor educación de nuestra nación", añadió. Virgen por su guía y protección en todos 

Egresado de la Facultad de Ingeniería, en En otro momento resaltó, "para empezar estos años. Igualmente agradeció a todos 

representación de los egresados recordó un gran proyecto, se requiere valentía. Para los docentes que los ayudaron a crecer, a 

pasajes importantes de su formación.  "(…) terminar un gran proyecto, hace falta madurar y a superar. Particularmente, 

hace poco vimos como se nos abría una perseverancia; y la perseverancia es lo que remarcó que "De ahora en más, es nuestro 

gran puerta, la de nuestros estudios hoy nos permite, compañeros, recibir compromiso retribuir a la sociedad lo que 

universitarios. En este momento tenemos nuestros títulos de egresados de las hemos aprendido…Salud, suerte y éxito a 

sentimientos y sensaciones que se carreras que hemos abrazado y por la cual los egresados de todas las Facultades y en 

mezclan, alegría y satisfacción por cumplir hemos luchado: estudiando, investigando, especial a los de la amada Ingeniería".

que en el contexto internacional quienes programas de Extensión Universitaria. Otro Indicó que si bien se creó el Fondo para la 

triunfan son los que utilizan a sus mejores de los logros, fue la capacitación de los Excelencia Educativa (FONACIDE), para 

mentes, en todas las circunstancias y en las agentes turísticos de Itapúa de los diversos sorpresa de los rectores de universidades 

competencias, y en ese compromiso, la distritos de Itapúa tras un convenio con la en la distribución de los fondos -millones 

Universidad necesita del esfuerzo de Universidad de la Coruña España, para de dólares- no figuran las universidades, 

todos, de la cooperación local y regional, mejorar en la prestación y promoción teniendo en cuenta que las universidades 

ese escenario no se crea solo con turísticas. En ese tren también se trabajó son los formadores de formadores.

infraestructuras, sino se crea con los con la Municipalidad de Encarnación en 

elementos tangibles e intangibles que cooperación con la SENATUR para "Por eso necesitamos que formemos masa 

hacen que el joven pueda desarrollarse consensuar un Plan Maestro de Turismo, crítica, y necesitamos que el gobierno -sea 

personalmente, y lo hemos hecho en para convertir a la ciudad en un polo del signo que sea- entienda que se debe 

infraestructuras para investigación, turístico, ser la más bella, la más visitada y invertir en la Educación Superior, si 

laboratorios de ingeniería (FIUNI, CyT), sostenible del país. realmente quiere dar el paso hacia el 

sistemas de regadío (FACAF), gracias a la Expresó que "Son esos logros que hoy los desarrollo (…). No queremos que las 

cooperación regional y locales. Hemos egresados puedan entender que el financieras internacionales sólo financien 

posibilitado la Biblioteca Virtual que suple compromiso de ellos es aún mayor. Que la la Educación Básica y Media, para sólo 

una necesidad imperiosa para todos los formación académica que hoy han producir consumidores mundiales 

estudiantes del campus y de todas las recibido sea una formación útil para ellos, masivos. Es hora que invirtamos en la 

filiales de la UNI, con más de 2 millones de para su familia, para la patria. Nuestro país E d u c a c i ó n  S u p e r i o r  p a r a  q u e  

volúmenes de libros virtuales. En este requiere de sus mejores hombres. p r o d u z c a m o s  n u e s t r a s  p r o p i a s  

ámbito los docentes se capacitan día a día Nosotros no necesitamos de limosnas del tecnologías, producir creadores y 

para su perfeccionamiento, la universidad Mercosur ni de ningún otro país, siempre y creativos, con nuestros propios recursos 

actualmente brinda 13 cursos de cuando sepamos administrar nuestra nacionales y en ese sentido, Itapúa es un 

posgrados de especialización, maestría y soberanía y nuestros propios recursos, y modelo de gestión de trabajo conjunto, 

doctorado de todas las especialidades". entendamos que los paraguayos, tenemos ent re  munic ip io ,  gobernac ión y  

suficiente inteligencia, como para poder universidad. 

Ÿ Perspectivas de una universidad sacar al frente y desarrollar nuestro país. 

comprometida Por eso el compromiso de los egresados de Finalizó con un mensaje a los graduados: 

Entre algunos proyectos que cuenta la UNI, una universidad pública." "Queridos egresados, pedí al inicio un 

es el compromiso de instalar una carrera poco de paciencia, porque quise festejar 

universitaria en la localidad de Mayor Ÿ Educación Superior:"Debe ser una con ustedes todos los logros de la 

Otaño. política de Estado” Universidad por donde pasaron. Este no es 

Al culminar su discurso, manifestó que "de el fin, sino el inicio de la vinculación con la 

Respecto a la proyección social, el Rector una vez por todas debe entenderse que la Universidad y de una relación permanente. 

destacó, el trabajo permanente para lograr Educación Superior debe ser una política Muchas gracias y muchas felicidades".

la alfabetización de adultos a través de de Estado y no de Gobierno". 

Discurso del Mejor Graduado 

Egon Emhart: "Es nuestro compromiso

retribuir a la sociedad lo que hemos aprendido”
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Brindis de fin de año y mensaje del Rector 
n una de las salas de la Facultad de 

Ingeniería se llevó a cabo el tradicional Ebrindis de fin de año de la Universidad 

Nacional de Itapúa, donde el Rector Prof. Ing. 

Hildegardo González Irala, emitió el mensaje 

de Navidad y Fin de Año a todos los 

funcionarios y directivos de la Institución. 

Felicitó a cada uno de los integrantes que 

forman parte de la noble institución, 

añadiendo que el prestigio ganado de la UNI 

en el contexto regional, nacional e 

internacional es fruto del esfuerzo de  todos. 

Resaltó que el trabajo que realizan tanto 

directivos, como funcionarios es un valioso 

aporte para ir mejorando cada día más. 

Motivó a todos a seguir trabando con 

empeño, responsabilidad e idoneidad, para 

seguir prestigiando a la institución, acotando 

que tienen que sentirse orgulloso de trabajar 

en la más prestigiosa universidad del interior 

del país, respetada en el concierto 

internacional por su seriedad y constante 

a UNI, conjuntamente con el Rotary Club profesionales que brindaron todo de sí para 

Encarnación Centro, cerró con éxito la 2ª alfabetirzarlos integralmente "hemos sido Letapa del Proyecto de Alfabetización enseñados quizás mejor que como a un niño 

para Jefes de Familia, desarrollado en la por estas profesoras y con tanta paciencia, por 

Escuela Básica "San Miguel" del Barrio San eso nuestro profundo agradecimiento. Por su 

Pedro Etapa 4 de Encarnación.  Estuvieron parte, las profesoras Lic. Laura Cuba y la Univ. 

presentes el Rector de la UNI, Prof. Ing. Leticia Cubilla, brindaron sus experiencias 

Hildegardo González, el presidente del Rotary durante el proceso del Programa en su 2ª 

Club Encarnación Centro, Lic. Silvio Núñez, etapa.

ambos acompañados de representantas de las 

instituciones partes. Egresaron 12 personas alfabetizadas: La 

nómina es como sigue, Agustina Benítez, 

E l  Rector  de la  UNI ,  expresó sus  Carmen Benítez, Emiliano Benítez, Justo 

congratulaciones a los egresados. "La UNI se Benítez, Miriam Benítez, Firmo Bustamante, 

ha comprometido con este importante Bienvenida Cano, Basilia Cardozo, Fermina 

proyecto, y se ha comprometido con sus Cardozo, Cristina Giménez, Isabelino Gómez y 

mejores esfuerzos y profesionales a iniciativa Ramona Vera. Estos recibieron sus certificados 

del Rotary Club Encarnación". El Presidente del de manos del Sr. Rector y el Presidente del 

Rotary Club Encarnación Centro, expresó su Rotary Encarnación Centro. 

gratitud y su satisfacción en ver el fruto del Los alfabetizados fueron capacitados por las 

sacrificio culminado exitosamente por los siguientes personas: Dr. Jorge Gómez Frey, 

alfabetizados y por el empeño puesto por los Psicóloga Rosana Apodaca, Lic. Patricia Cuba, 

capacitadores, en ese contexto agradeció la Univ. Alejandro Casafus, Univ. Adriana Benítez, 

buena predisposición y apoyo de la UNI. En Univ. Leticia Cubilla y Prof. María Flores. Siendo 

representación de los participantes del coordinadoras del Proyecto Verónica Roig y 

proyecto, el Sr. Justo Benítez, agradeció Viviana Aldana.

expresamente a todas las profesoras y 

Acto Clausura del Programa Alfabetización 

utoridades de la UNI 

d i s t i n g u i e r o n  c o n  ADiplomas de Honor y 

Medallas de Oro a los alumnos 

sobresalientes y mejores egresados 

de las distintas carreras de la UNI.

Las distinciones fueron entregadas 

por el Prof. Ing. Hildegardo 

González, Rector de la UNI; la Prof. 

Dra. Yilda Agüero de Talavera; el 

Prof. Dr. René Arrúa Torreani, 

Decano de la FaCEA; el Prof. Dr. 

Gustavo Miranda, Decano de la 

Facultad de Ciencias Jurídicas; el 

Prof. Dr. Antonio Kiernyezny, 

Decano de la  Facultad de 

Humanidades, Ciencias Sociales y 

Cultura Guaraní; el Prof. Ing. Pascual 

Samaniego, Decano de la Facultad 

de Ingeniería; la Prof. Dra. Celina 

Mabel Llano, Decana de la Facultad 

de Medicina; la Prof. Máster Viviana 

Pacheco, Vicedecana de la Facultad 

de Ciencias y Tecnología en 

representación del Prof. Dr. 

Hermenegildo Cohene, Decano de 

la  Facu l tad  de  C ienc ias  y  

Tecnología.

Igua lmente  ent regaron las  

menciones honoríficas y medallas 

de oro representantes de la 

Gobernación de Itapúa y la 

I n t e n d e n c i a  M u n i c i pa l  d e  

Encarnación.

Distinciones

honoríficas a 

Mejores Egresados

proyección.  En la ocasión, la Directora de 

Recursos Humanos, Lic. Analía Caballero y la 

M.Sc. Nelly Monges, emitieron sus augurios de 

Navidad y Año Nuevo. Posteriormente se 

proyectó un excelente Power Point 

institucional, que contenía las más resaltantes 

actividades realizadas durante el año. Luego se 

llevó a cabo sorteos de premios entre 

funcionarios y directivos. 



10
www.uni.edu.py

Noviembre - Diciembre

El 30 de noviembre, el máximo órgano deliberativo de gobierno universitario, la Asamblea Universitaria, 

llevó a cabo su cuarta sesión, en el Campus de la UNI. En este escenario se define, entre otros puntos, la 

política universitaria acorde a sus funciones y objetivos; elaborar y modificar sus Estatutos; elegir por 

mayoría de votos de sus miembros, al Rector y/o al Vice-Rector; resolver sobre los casos de renuncia, 

impedimento permanente o temporal del Rector y/o Vice-Rector, entre otras. 

l acto comicial se ajustó a las del Consejo Superior Universitario, 2 Facultad; un miembro estudiantil en 

reglamentaciones y exigencias miembros docentes, en ejercicio del ejercicio del Consejo Directivo de cada Edel Tribunal Superior de Justicia Consejo Directivo de cada Facultad, los Facultad, nombrado por éste. Al acto 

Electoral (TSJE). La Asamblea está miembros graduados no docentes, en asistieron 40 miembros de los 44 

integrada por los miembros en ejercicio ejercicio del Consejo Directivo de cada integrantes.

Acto eleccionario define rumbo universitario

or mayoría absoluta, la Asamblea Universitaria  eligió 

como Rector de la UNI al Prof. Ing. Hildegardo PGonzález Irala y como Vicerrectora a la Prof. Dra. Yilda 

Agüero de Talavera, para el periodo 2013-2018. En el mes de 

abril del 2013 el electo Rector convocará a la Asamblea 

Universitaria para trazar y definir la política institucional de la 

Universidad para el siguiente quinquenio.

Con la asistencia de 40 asambleístas para la elección de dichas 

autoridades, el resultado fue de 39 votos a favor para el 

referido Rector y Vicerrectora -actualmente en ejercicio-, para 

el próximo periodo 2013-2018; un voto en blanco y 4 

ausencias. 

Fuente : Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py
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escribió su compromiso a nivel Itapúa, el fortalecimiento de las Nacional, para ser beneficiaria del 

nacional, "Nuestro país está c a r r e r a s ,  a s í  c o m o  n u e s t r a  fondo del Fondo Nacional de Inversión Dpasando por un proceso muy pa r t i c ipac ión  en  e l  e spec t ro  para el Desarrollo (FONACIDE) para la 

importante en relación a la Educación internacional, todo esto conlleva un excelencia de la educación. 

Superior y fundamentalmente la UNI. sacrificio importante, desde el punto de 

Estamos dando pasos firmes e vista del esfuerzo de cada uno de Expresó su lealtad a los miembros del 

importantes, afianzándonos en el ustedes y del recurso financiero -que CSU, "Señores asambleístas asumo con 

contexto nacional e internacional, pero conseguirlo es una lucha-". absoluta responsabilidad esa confianza 

entre todos los medios necesitamos demostrada por cada uno de ustedes y 

definir la política universitaria, con un Indicó además que en el 2013 se trazará también lo interpreto como un 

programa general, teniendo en cuenta el rumbo a seguir con el crecimiento compromiso de cada uno de los 

el Plan Estratégico elaborado por edilicio, teniendo en cuenta, la estamentos. Esta confianza que se ha 

decanos y directivos bajo la conducción adquisición anterior de terrenos en la plasmado hoy me compromete de 

del Rectorado. Tenemos muchos adyacencia de la UNI. Otro de los sobremanera y tengan la plena 

desafíos grandes, el desarrollo en sí de objetivos principales es lograr ante el seguridad que honraré esa confianza".

nuestras filiales en el Departamento de Gobierno Nacional y el Parlamento 

El reciente electo Rector de la UNI, Prof. Ing. Hildegardo González, agradeció a los asambleístas la 

confianza depositada, "ello representa un nuevo desafío y una responsabilidad para regir los 

destinos de la UNI  en un concierto global, cada vez más exigente", afirmó luego de confirmarse su 

reelección. 

"Responsabilidad para honrar a la Institución”
La Prof. Dra. Yilda Agüero de Talavera, igualmente agradeció la confianza depositada en ella para nuevamente asumir el rol 

de Vicerrectora de la UNI. En ese ámbito manifestó que con inmensa satisfacción y responsabilidad aceptó la confianza de los 

asambleístas para asumir el cargo con mucha fortaleza y optimismo. Se comprometió a realizar las mejores gestiones con 

honradez y dedicación seguir cooperando con el electo Rector para regir los destinos de la UNI. "Asumiremos esta nueva 

responsabilidad para honrar a la Institución, a la Patria y a nuestras familias, con trabajo denodado y así logar el bienestar de 

nuestros queridos estudiantes en la UNI, muchísimas gracias a todos".

Fuente : Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py

Rector y 

Vicerrectora 

periodo 2013-2018

“Un nuevo 

desafío y una 

responsabilidad”

Rector y 

Vicerrectora 

periodo 2013-2018

“Un nuevo 

desafío y una 

responsabilidad”

www.uni.edu.py
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Fuente : Prof. Dra. Yilda Agüero de Talavera / e-mail: vicerretorado@uni.edu.py

Acto de Graduación Sede Coronel Bogado

e realizó el acto de Graduación de la UNI, Sede de 

Coronel Bogado, llevado a cabo en el Centro Social de SCoronel Bogado, el 29 de noviembre. La ceremonia inició 

con la marcha procesional de los 77 nuevos egresados 

acompañados de sus respectivos padrinos; seguidamente la 

entonación del Himno Nacional Patrio con el acompañamiento 

del Coro de la Sede; seguido de la invocación religiosa a cargo 

del Padre Adolfo Benítez.

n el acto de Graduación de la UNI, Sede Natalio, 

egresaron 51 nuevos profesionales con la promoción E"Abog. Lorenzo Luciano Zacarías López". El mismo se 

realizó el 12 de diciembre en el Salón Social de la ciudad de 

Natalio. El Sacerdote Pablo Duarte, ofició el acto religioso. La 

Dra. Yilda Agüero de Talavera, Vicerrectora de la UNI, presidió la 

ceremonia y  realizó el juramento de los egresados. Luego hizo 

entrega de títulos de grados y distinciones honoríficas, 

acompañada de los respectivos Decanos. La Intendenta 

Municipal y el representante de la Gobernación de Itapúa, 

hicieron entrega de las menciones y medallas de oro a los 

mejores egresados.

Participaron del acto protocolar los Decanos, Dr. René Arrúa; 

FaCEA; y el Ing. Rubén Genciano Ferreira, FaCAF y el Abog. 

Gustavo Miranda, la M.Sc, Facultad de Ciencias Jurídicas. 

Estuvieron presentes la Mg. Dina Matiauda, Directora 

l 14 de diciembre, en la Sede de Humanidades; la M.Sc. Lucila Bogado 

María Auxiliadora de la UNI, se de  Sche id ,  D i rec tora  Genera l  Erealizó el acto de Graduación en Académica, de Investigación y 

el salón de actos del Colegio "Espíritu Extensión;  el  Sr.  David Franz,  

Santo" de la ciudad de María Gobernador de Itapúa, la Dra. Erika 

Auxiliadora.  El acto fue presidido por la Kufeld, Secretaria de la Gobernación de 

Dra. Yilda Agüero de Talavera, Itapúa, el Sr. Nicasio Franco, Intendente 

Vicerrectora, y estuvieron presentes: El Municipal de Edelira, así como 

Dr. René Arrúa, Decano FaCEA; Abog. Directivos y Docentes de la UNI; 

Gustavo Miranda, Decano Facultad de Egresados, Familiares y amigos de los 

Ciencias Jurídicas; Dr. Antonio mismos.

Kiernyezny Decano Facultad de 

El acto fue presidido por la Dra. Yilda Agüero de Talavera, 

Vicerrectora de la UNI. El discurso estuvo a cargo del Dr. René 

Arrúa Torreani, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y 

Administrativas. Posteriormente, la Dra. Yilda Agüero de 

Talavera, tomó juramento a los egresados, para luego dar lugar 

a la entrega de títulos de grado y distinciones honoríficas.

Durante la ceremonia se hicieron entrega de las distinciones 

honorificas a los mejores egresados de la promoción y fueron 

entregadas por la Dra. Yilda Agüero de Talavera, Vicerrector de 

la UNI; el Dr. René Arrúa Torreani, Decano de la FaCEA; el Dr. 

Antonio Kiernyezny, Decano de la Facultad de Humanidades; la 

Dra. Erika Kufeld, en representación del Gobernador de Itapúa, 

Sr. David Franz y el Lic. Nelson Avelino Ramírez, en 

representación el Sr. Héctor Fabián Céspedes, Intendente 

Municipal de la ciudad de Coronel Bogado.

En representación de los egresados habló Nora Gisele Florentín 

Cáceres, Mejor Egresada de la Carrera de Licenciatura en 

Ciencias Contables y Mejor Egresada de la FaCEA de la Sede de 

Coronel Bogado. 

Ceremonia de Graduación en la Sede Natalio

Académica de la UNI, la Sra. Lilian Martínez de Krohn, 

Intendenta de Natalio, el Lic. Teodoro Cano, en representación 

de la Gobernación de Itapúa, así como directivos y docentes del 

Campus de la UNI; familiares y amigos de los nuevos 

profesionales. 

Ceremonia de Graduación Sede María Auxiliadora
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de Investigación y Extensión Universitaria 

Fuente : M.Sc. Susana Fedoruk / e-mail: sfedoruk@uni.edu.py

e llevó a cabo en la UNI el II Taller 

Participativo para la Elaboracion Sdel Plan Estratégico de Desarrollo 

Turístico de Encarnación, organizado por 

la Municipalidad de Encarnación, la 

Secretar ía Nacional  de Turismo 

(SENATUR) y la UNI. Su propósito fue la 

validación de los objetivos estratégicos y 

la Visión turística de Encarnación, así 

como la elaboración de líneas de acción 

de las fichas de subprogramas del plan.

Participaron del acto protocolar el Prof. 

Ing. Hildegardo González, Rector de la 

Universidad Nacional de Itapúa, el Abog. 

Juan Alberto Schmalko, Intendente 

Municipal de Encarnación, el Concejal 

Luís María Haurón, en representación de 

Plan Estratégico de Desarrollo

 Turístico de Encarnación

n el Laboratorio de Informática de General Académica de Investigación y es el único camino para el desarrollo". 

la  Facul tad de Ciencias  y  Extensión y la Prof. Máster. Susana ETecnología (FaCyT), el 19 de Fedoruk, Directora de Investigación y El curso estuvo dirigido a profesores 

noviembre del 2012, se realizó la clausura Extensión, en nombre y representación investigadores, tutores y orientadores de 

del curso de capacitación para docentes del Prof. Ing. Hildegardo González, Rector investigación que se hallan tutelando 

investigadores de la Universidad de la UNI, hicieron entrega de una trabajos de investigación en las 

Nacional de Itapúa. En esta última etapa mención de reconocimiento al citado facultades de Ingeniería, Ciencias y 

el Capacitador D.Sc. Benjamín Barán profesional. El gesto fue agradecido por Tecnologías, Ciencias Agropecuarias  y 

Cegla dictó el "Simposio sobre el Dr. Barán -investigador y catedrático-. Medicina en la Universidad Nacional de 

metodologías de la investigación El mismo manifestó las felicitaciones a la Itapúa. De la capacitación participaron un 

utilizando internet". EasyChair. La M.Sc. Universidad por la realización de total de 28 profesores investigadores.

Lucila Bogado de Scheid, Directora capacitaciones "porque la investigación 

“Simposio sobre 

metodologías de la 

investigación utilizando

internet"

la Junta Municipal de Encarnación, 

Directivos de la Universidad y Miembros 

del Equipo Técnico de las tres 

instituciones involucradas.

El Rector sintetizó las acciones 

enmarcadas como resultado del primer 

Taller Participativo y el objetivo de la 

realización del segundo Taller e informó 

que los organizadores han conformado 

un gabinete técnico para la elaboracion 

del Plan.

Posteriormente, el Intendente Municipal, 

manifestó que el municipio trabaja y 

realiza acciones en pos de convertir a 

Encarnación en un destino turístico 

impor tante  a  n ive l  nac ional  e  

internacional. Luego, la M.Sc. Lucila 

Bogado de Scheid, Coordinadora del Plan 

Estratégico, explicó la metodología de 

trabajo del II Taller, acotando que el 

aporte del I Taller ha servido como base 

fundamental para el análisis de los 

diferentes instrumentos y herramientas 

que se presentan y que se pretende 

consolidar con la participación de todos 

los representantes de los estamentos 

públicos y privados.

l 16 de noviembre, en la UNI, se llevó a cabo un Salazar así como docentes, estudiantes y público en 

Seminario Taller sobre Franquicias a cargo del general. ECont. Público Alfredo Navarro, de la Empresa Los temas tratados fueron: ¿Qué es y cómo funciona 

SURPLUS de Uruguay. Estuvieron presentes la el sistema de franquicia? - Claves para desarrollar una 

Vicerrectora, Dra. Yilda Agüero de Talavera en cadena de franquicias - Franquicias Vs. Negocio 

representación del Señor Rector; el Dr. René Arrúa, Independiente.El seminario se enmarca dentro de las 

Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y capacitaciones que llevará a cabo la Incubadora de 

Administrativas; la Magister Susana Fedoruk, Empresas de la Universidad Nacional de Itapúa. Una 

Directora de Investigación y Extensión; el Econ. vez finalizada la exposición del disertante se 

Virgilio Benítez, Vicedecano de la Facultad de generaron preguntas por parte de los participantes 

Ciencias Económicas y Administrativas; el Ing. Oscar que fueron respondidas en su totalidad.

Seminario Taller sobre Franquicias
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de Investigación y Extensión Universitaria 

Fuente : M.Sc. Susana Fedoruk / e-mail: sfedoruk@uni.edu.py

l Rector de la UNI,  Prof. Ing. Hildegardo González Irala, 

acompañado de los Directores Generales del Rectorado, Emantuvo una entrevista con el Gobernador de Itapúa, 

Don David Benjamín Franz. En la oportunidad se conversó 

ocentes investigadores de la 

Universidad Nacional de Itapúa D(UNI )  par t i c iparon de l  I  

Encuentro de Investigadores en las áreas 

de educación y salud que se realiza en el 

marco del VI Foro internacional de 

educación en la ciudad de Asunción. El 

mismo es organizado por la Facultad de 

Ciencias Humanísticas  y de la Educación 

y la Facultad de Ciencias de la Salud de la 

Universidad Iberoamericana (UNIBE).

Representaron a la UNI el Lic. Ernesto Luís 

López "Cambios de código en el uso 

social del guaraní y el castellano 

paraguayo"; la Magister Vanesa Arévalos, 

Expuso un  banner con el tema: 

"Tecnología en la educación" y el Univ. 

Empresas del Cono Sur (REPABI) bajo el lema "Construyendo un 

Ecosistema Emprendedor" organizan el 1º Encuentro 

Internacional de Emprendedorismo e Incubadora de Empresas, 

el 7º Seminario de Emprendedorismo y el 4º Woekshop de 

Empresas Pre-incubadas e incubadas de INCUPAR y REPABI.

El mismo contó con la participación de panelistas 

internacionales de Chile, Uruguay, Argentina y Brasil. Por la 

Universidad Nacional de Itapúa participaron la Mgter. Susana 

el 7 al 10 de noviembre de 2012 en el marco de la Fedoruk, Directora de Investigación y Extensión y la Ing. 

Semana Global del Emprendedor el CONACYT, la Comercial Gladys Romero Encina, quienes destacaron la calidad DAsociación Paraguaya de Incubadora de Empresas y de la Jornada y el profesionalismo de los instructores del curso 

Parques Tecnológicos (INCUPAR) y la Red de Incubadoras de de Emprendedorismo.

Educación Superior, un compromiso Departamental

sobre diversos aspectos de interés relacionados a la Educación 

Superior de Itapúa y los programas que se vienen desarrollando 

entre ambas instituciones.

El Gobernador agradeció la visita al tiempo de expresar el 

compromiso de seguir acompañando y apoyando los 

emprendimientos de la Universidad fundamentalmente 

aquellas acciones que tienen relación con el Desarrollo 

Regional.

El Ing. González presento líneas y propuestas de trabajo bien 

definidas y se acordó un próximo encuentro a fin de impulsar 

acciones específicas.

I Encuentro de investigadores 

en las áreas de educación y salud

I Encuentro Internacional de 

Emprendedorismo e Incubadora de Empresas

Matías Gabriel Franken 

Fischer, de la Facultad de 

Medicina realizó una 

presentación Oral de la 

investigación: "Relación 

entre sustitución de la 

lactancia materna y el 

s o b r e p e s o  e n  

adolescentes en un colegio de 

Encarnación, Paraguay". 

Apoyan y declaran de interés científico: 

CONACYT (Consejo Nacional de Ciencias 

y Tecnología) - CIIE (Centro de 

Investigación e Innovación Educativa del 

MEC)-APUP (Asociación Paraguaya de 

Universidades Privadas)- MINISTERIO DE 

LA MUJER - OEI (Organización de 

Estados Iberoamericanos) - SNNA ( 

Secretaría Nacional de la Niñez y la 

Adolescencia).

E l  o b j e t i vo  de l  En c u e n t ro  de  

Investigadores es generar un espacio de 

dialogo y reflexión para la difusión y 

transferencia de experiencias y 

conocimientos en investigación, 

innovación y gestión en las áreas de 

Educación y Salud.
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Fuente : Cristian Mendoza / e-mail: medicina@uni.edu.py

Medicina

el 12 al 14 de diciembre, se han Natalia Semenchuk Ríos. Irala Alonso, Jazmin Soledad 127; Piris 

llevado a cabo los Exámenes de Avalos, Maria Cristina 126; Cardozo DIngreso a la Facultad con un total La corrección de los Exámenes como Lopez, Maira Soledad 126; Duarte 

de 172 inscriptos de los cuales han todos los años, ha estado a cargo del Arevalos, Luis Enrique 125; Melgarejo 

ingresado 35. El Comité Ejecutivo Centro Nacional de Computación, a Gimenez, Vivian Maria 124; Caballero 

conformado por Resolución FM/UNI N° través del sistema computarizado. Vinader, Arturo Javier 124; Riveros 

048 de fecha 16 de noviembre de 2012, Martínez, Nathaly Belen 124; Halaburda 

encargado de presidir los mencionados La nómina de los 35 ingresantes y sus Ojeda, Oscar Ernesto 123; Villalba Cabral, 

exámenes se ha integrado de la siguiente respectivos puntajes logrados, es como Adriana Mabel 121; Kostinchok Barboza, 

manera: Presidente: Prof. Dra. Celina M. sigue: Vega Amarilla, Amado Miguel 151; Michel Gustavo 121; Trinidad, María 

Llano Vanni, Miembros: Prof. Dr. Encina Benítez, Leticia Belén 149; Rondelli Isabel 120; Marin Duarte, Alicia Belen 120; 

Fernando José Llamosas Bozzano, Prof. Martínez, Lis Faviola141; Figueredo Casco Gamarra, Natalia Vanesa; 119; 

Dr. Celso O. Mora Rojas. Matto, Lucio Oscar 140; Cataldi Fleitas, Riveros Martínez, Alexis Leo 119; 

Bruno Javier, 140; Godoy Hein, Derlis Paniagua Santesteban, Jessica Pamela 

Además estuvieron presentes los Arnold 140; Hansen Lorenz, Tatiana Yisel, 117; Peralta Figueredo, Vivian Edith 117; 

Profesores Examinadores de las 139; Morel Ríos, María Berlinda 137; Barrios Kitner, Adriana Dahiana Magali 

asignaturas examinadas: Lic. Berta Nuñez Martínez, Carlos Ysmael, 131; 117; Casco Ayala, Erasmo Daniel 116; 

Cabrera de Giménez, Lic. Sebastián Torres Villagra, Karem Alejandra 131; Corvalan Mora, Olga Margarita115; 

Araujo, Lic. Ramona Zorrilla de Ramírez, Cardozo Lugo, Rita María del Carmen Zarate Parra, Araceli 114 y Bustto 

Lic. Patricia Rolón Cuevas, Lic. José María 130; Acuña Sosa, Mirian Celeste 129; Leguizamón, Viviana Dora Nolasca 114.

Paredes,  Lic. Claudia González y  Bioq. Pohler Segovia, Guillermo Federico 127; 

Nuevos 

ingresantes 

tras exámenes 

de admisión 

Arenas Ramirez, Nathalia Mercedes; Arenas Ramirez, 

Nathalia Mercedes; Argüello Aquino, Alejandro Alberto 

(Mejor Egresado); Argüello Aquino, Alejandro Alberto; 

Boyko Jinzenji, Susana Natalia; Careaga Ojeda, María Lorena; 

Castillo Guerrero, Juan José; Correa Insfrán, Marcia Elizabeth; 

Dipp Duarte, Diego Ramón; Duarte Kasprzyk, Nadia Esther; 

Fernández Dominguez, Zulema Antonia; Ferreira Centurión, 

Jorge Luis; Fleitas Oviedo, Diego Julian (Integrante del 

Cuadro de Honor); González de Mestral, Faustino Alberto; 

Jiménez Chaves, Jorge Daniel; Lambaré Soto, Juan Manuel; 

l 21 de diciembre, en el Campus de la UNI se llevó a Maidana Castelnovo, Melissa Roxana; Moreno Escobar, Jorge 

cabo el acto de graduación, ocasión en la cual se ha Daniel; Ortiz Gavilán, Lilian Elizabeth; Pereira Ucedo, Jessica Eprocedido a la entrega de títulos de 33 flamantes Margarita; Pradejczuk Lebedzicz, Tatiana María; Ramirez, 

Médicos Cirujanos; conformaron la mesa principal el Señor Analìa Soledad; Ramirez, Analìa Soledad; Ríos Leguizamón, 

Rector de la Universidad Nacional de Itapúa, Prof. Ing. Natalicio; Riveros Martinez, Yrma Meliza; Rojas Galeano, 

Hildegardo González Irala, los decanos de las diferentes Marcos David; Rolín González, Perla Viviana; Román, Rubén 

Unidades Académicas de la Universidad. Dario; Schafer Hoffmann, Marlene Ruth (Integrante del 

Cuadro de Honor); Sigaud Brust, Angelo Gabriel; Talavera 

La nómina de egresados es como sigue: Acosta Flores, José Parra (Integrante del Cuadro de Honor), Natalicio Miguel 

Carlos; Aguilera Maidana, Domingo Javier; Arenas Ramirez, Angel; Venialgo Aguirre, Brigido Diosnel; Vieira Miño, 

Nathalia Mercedes; Arenas Ramirez, Nathalia Mercedes; Esteban Eduardo y Wasmuth Troche, Gabriela María.

Ceremonia de Graduación
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urante los días comprendidos Lapierre, de entre los 117 (ciento diez y Las materias mediante las cuales fueron 

entre el 22 y 30 de noviembre de siete) postulantes que se han presentado, eva luados los  postulantes  son:  D2012 se desarrollaron los demostrándose con ello el interés Instrucción Jurídica, Historia de las 

Exámenes de Ingreso, en el Salón de Usos manifiesto de la juventud hacia la Instituciones Jurídicas y del Paraguay, 

Múltiples de la Sede Encarnación, de Abogacía. En idéntico sentido, en la Sede Castellano, Guaraní, Metodología de la 

donde resultaron los nuevos ingresantes María Auxiliadora fueron llevados a cabo Investigación, Geografía Universal y del 

a la Carrera de Derecho, encabezando la los exámenes de ingreso, en donde Paraguay y Matemática.

lista de los 80 (ochenta) mejores puntajes ingresaron 26 (veintiséis) nuevos 

la estudiante Alejandra Schmalko estudiantes a la Carrera de Derecho.

n fecha 12 de diciembre de 2012 se Títulos, Certificados y Distinciones a los 

llevó a cabo el Acto de Graduación nuevos profesionales egresados de la Ede la UNI, en la Sede Natalio, en UNI, donde se graduaron 43 (cuarenta y 

donde egresaron 5 (cinco) nuevos tres) Abogados. Las distinciones fueron 

Abogados, siendo Mejor Egresada Jacinta entregadas conforme al siguiente detalle: 

Susana Martinez Cristaldo, quien también Silvia Elizabeth Garay, Mejor Egresada, 

integra el Cuadro de Honor junto con los Estudiante Sobresaliente e integrante del 

estudiantes: Ricarda Ysabel Cabañas de Cuadro de Honor; Omar Rolando 

Rodriguez y Angel Dionisio Rodriguez Schrameier Noguera,  Estudiante 

Ortellado. Sobresaliente e integrante del Cuadro de 

Honor. También integraron el Cuadro de 

En idéntico sentido, en la Sede María Honor los siguientes estudiantes: Marcos 

Auxiliadora en fecha 14 de diciembre de Antonio Ferreira Cyncar, Enrique David 

2012, se celebró el Acto de Graduación de Fornerón Rodríguez y Angel David 

Egresados de la UNI, donde egresaron 9 Lezcano Bordón.

(nueve) nuevos profesionales del 

Derecho, siendo Mejor Egresada, Cabe resaltar que las distinciones fueron 

Estudiante Sobresaliente e integrante del entregadas en base a Resoluciones del 

Cuadro de Honor, la estudiante María Consejo Directivo de la Facultad de 

Lucia Portillo Santa Cruz. Ciencias Jurídicas, teniendo en cuenta la 

acumulación de puntajes durante la vida 

De igual forma y en un Acto muy solemne académica de cada uno de los 

en la Sede Encarnación, en fecha 20 de estudiantes.

diciembre de 2012, se entregaron los 

Exámenes de 

Ingreso - Año 

Lectivo 2012

Nuevos 

egresados de 

la Carrera de 

Derecho

Docentes Investigadores 

presentaron trabajos de

 investigación

os docentes designados por el 

Consejo Directivo de la Facultad Lde Ciencias Jurídicas presentaron 

ante dicho cuerpo colegiado, sus 

respectivos trabajos de investigación, 

conforme se detalla a continuación:

Prof. Dr. Ramón Enrique Reverchon 

Olivera, con el tema de investigación: 

"Origen del Estado Paraguayo".

Prof. Dr. Hugo René Ocampos Ramos, 

con el tema de investigación: 

"Incidencia del Divorcio Vincular en el 

Departamento de Itapúa desde la 

vigencia de la Ley de Divorcio hasta el 

año 2012".

En virtud al Programa Escala Estudiantil 

que presenta la Asociación de 

Universidades del Grupo Montevideo 

(AUGM), el estudiante Cristian Rolando 

Rojas Villalba (de la Sede María 

Auxiliadora) cursará un semestre de su 

Carrera en la Universidad Nacional de 

Tucumán - Argentina, en el período 

comprendido entre los meses de 

febrero y julio del año 2013. La 

selección del mismo fue realizada en el 

seno del Consejo Directivo, teniendo 

en cuenta su promedio académico y 

disponibilidad de tiempo.

Movilidad Estudiantil
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l 30 de noviembre, se llevó a cabo la Jornada 

Agropecuaria en el Centro de Investigación Pecuaria de EItapuá (CIPI), presidida por el Ing. Hildegardo González 

Irala, Rector de la UNI,  el Ing. Agr. Rubén G. Ferreira, Decano de 

la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales y la Máster 

Lucila Bogado de Scheid, Directora General Académica de 

Investigación y Extensión. La Coordinación del evento estuvo a 

cargo del Dr. Felipe Viedma, el Ing.  Agrop. Aldo Ortiz y el Univ. 

Ángel Villalba, esta actividad fue realizada conjuntamente entre 

la Municipalidad de Encarnación, la Asociación Rural del 

Paraguay y la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales 

de la UNI, jornada dirigida a pequeños productores, estudiantes 

y profesionales.

La disertación estuvo a cargo de profesionales del área agrícola 

y ganadera: Primera charla: Producción láctea en el Paraguay, 

demostración práctica de la rutina de ordeñe (Disertante: Albert 

Letkeman); Segunda charla: Producción de ganado porcino 

Actividades de 

Extensión Universitaria

Actos de Graduación en las Sedes 

(Disertante: Dr. José Luis Wlosek); Tercera charla: Sistema de 

pastoreo racional intensivo (sistema voisin) y producción de 

pasto gramafante con fertilización orgánica; (Disertantes: Dr. 

Felipe Viedma e Ing. Agrop. Aldo Ortiz); Cuarta charla: 

Enfermedades de cultivos comerciales. Enfoque técnico en la 

producción de mandioca (Disertantes: Ing. Agr. Lidia Quintana 

e Ing. Agrop. Pedro Acuña); Quinta charla: Programa de 

vacunación - fiebre aftosa, brucelosis y rabia - del SENACSA 

(Disertantes: Dr. Edgar Rodríguez, Dr. Ovidio Ferreira y el Dr. 

César Méndez)

Vera Pedro Ignacio, Barúa Acosta Hernán Ÿ General Artigas Ÿ Natalio
Ramón, Barúa Acosta Marcelo JoséBarboza El  27 de noviembre tuvo lugar el acto de El 12 de diciembre, 23 nuevos Ingenieros 
Cuba, Jorge Gustavo, Benítez Zaracho Graduación de la Promoción 2012, presidido Agropecuarios en la Sede de Natalio recibieron 
Arnaldo Javier, Danieli Reckziegel Oscar por el Rector de la UNI, Ing. Hildegardo sus títulos profesionales en un emotivo acto de 
Sigfrido, Díaz Medina Javier Augusto, Duarte González. Son 20 nuevos Ingenieros graduación presidido por la Vicerrectora Dra. 
González Ariel Antonio, Escobar Bogarín Agropecuarios y 32 Profesionales del Yilda Agüero de Talavera. Son Egresados: 
Alberto, Garcete Duette Juan Vicente, Garcete Diplomado en Producción de Arroz. Aquí, la Balbuena Figueredo Rodolfo Daniel, Bohn 
Duette Roque Diosnel, González Casco n ó m i n a  d e  E g r e s a d o s  I n g e n i e r í a  Probst Elsa Elfrida, Brunaga Duarte Leonardo, 
Ramón, Goyburú Bogado Deysi Patricia , Agropecuaria: Acuña Cuba Hugo Antonio, Bustto Saldivar Angélica Rossana, Cristaldo 
Grulke Sommerfela Beatriz Esther, Holman Arenas Centurión Cinthia Elizabeth, Atienza Ortiz Rolando Miguel, Delvalle López Domingo 
Lange Ernesto Fabián, Meza Benítez  Raúl Esquivel Gilda Eugenia, Benítez González Osmar,  Garay González  Dario, González 
Cándido, Naber Sitzamann Enzo Oscar, Orue Arnaldo (Mejor Egresado), Brítez López Jorge, Martinez Marcos Marcelo, López Rojas 
Bogado Daniel Rafael, Otazú Araujo Fernando Cardozo Mendez Nelson, Carisimo Guerreño Arnaldo Favián, Martinho Stopeira Andres 
Manuel, Páez Ibarra Arnaldo Javier, Quiñones Alejandro Javier, Cuba Amarilla Mario Manuel, Luis, Mayer Burlini Francisco Daniel, Müller 
Olmedo Víctor Manuel, Rivarola González Delvalle Galeano Verónica Lucia Domínguez Paiva Erika Elizabeth, Orrego Servián Alva 
Ángel Agustín,   Sauer Bohler Luís Alberto, Domínguez Alba Lorena, Fleitas Bareiro Liliana, Patiño Sotelo Alfredo, Patiño Sotelo 
Semen iuk  Wlosek  Leandro  Jav ie r,   Claudio, Giménez Franco  Laura Estefaní, Lorena (Mejor Egresada), Prieto Torres Aldo 
Schukowsky Matthias Dustín Fernando,  Giménez Soilán Aida Esther, López Duette Dario, Ríos Velázquez César Ariel, Rojas Ortiz 
Sotomayor González Nilsa Ramona, Vázquez Alfredo, Otazú Araujo Fernando Manuel, Cipriano Ismael, Romero Chamorro Amilcar 
Cabral José Aníbal, Verón Núñez Christian Palacios Méndez Caelos Luís María, Rolón Aurelio, Soto Claudia Raquel, Trombetta 
Pastor, Vigo Garay Natividad María Raquel Bogado Ricardo  Alejandro, Romero Paniagua Silvero Carmen Elizabeth, Vigo Melgarejo 
Villasanti Sánchez, Walter Rodrigo Zarza Jesús Damián de Paul, Ruíz Díaz Aguirre Cristhian Ariel, Villalba Ortiz Mónica Beatriz.
Carrizo, Miguel Darío   Zarza López Luisa Rufino, Sanguina González Arnaldo Miguel. 
Elizabeth.Graduados de Producción de Arroz: Acuña 

Sede NatalioSede General Artigas
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Fuente : Lic. Susana Dmitruk  / e-mail: sdmitruk@uni.edu.py

Licenciados en Electrónica 

y Licenciadas en Ciencia y Tecnología 

de la Producción Aplicada

a los Alimentos

os nuevos egresados de la Facultad el efecto, en el Decanato de esta Unidad Tecnología de la Producción Aplicada a 

de Ciencias y Tecnología (FaCyT) Académica los once interesados para los Alimentos, quienes cumplieron sus Lhan procedido a la firma de sus acceder al título de Licenciados en requisitos académicos y administrativos 

títulos de grado. Fueron convocados para Electrónica y Licenciados en Ciencia y para el efecto.

Nuevos graduados 

a nómina de egresados de la FaCyT, del año 2012, por Morel; María Natalia Jaquet Ubeda y Julie Elizabeth, 

carrera, es la siguiente: Licenciados en Electrónica: Samaniego León.LMarcelo Alfredo, Schneider Escobar; Roberto Carlos, 

Ruiz Díaz Valenzuela; Elvio Giménez; Víctor Javier, Kartsch Cabe destacar que los seis egresados de la carrera de 

Morinigo; Jorge Arsenio, Meza Sosa y Ariel Dario, Agüero Licenciatura en Electrónica son los primeros en recibir este 

Gauto. título de grado, expedido por la UNI este año 2012. En 

cuanto a la carrera de Licenciatura en Ciencia y Tecnología de 

la Producción Aplicada a los Alimentos, se suman a los seis Licenciadas en Ciencia y Tecnología de la 
egresados del año 2011, las cinco egresadas, Promoción Producción Aplicada a los Alimentos 
2012.

Sapper; Yessica, Reckziegel Kressin; María Florencia, Nuñez 

inscripción a evaluaciones finales on- los Al imentos,  L icenciatura en 

line. Otro servicio ofrecido a través del Informática Empresarial e Ingeniería 

sistema es viabilizar la consulta de Ambiental. 

calificaciones obtenidas, tanto parciales 

como finales, con la clave proveída, una Se pretende utilizar las herramientas 

vez inscripto en el sistema. tecnológicas para agilizar el proceso de 

inscripción. Con esta inscripción 

A partir del mes de noviembre de 2012, académica concretada, en forma on-

desde la página Web, los estudiantes de line, el estudiante retirará la Boleta 

FaCyT podrán realizar la inscripción directamente del Departamento 

académica a las Evaluaciones Finales, Administrativo para cubrir los aranceles 

desde cualquier sitio que tenga acceso a de Derecho a Examen correspondiente a 

Internet.En esta primera etapa, están la asignatura a la que se inscribió. La 

a FaCyT, ha habilitado un Sistema invitados todos los alumnos del Primer página WEB de FaCyT, desde la cual 

Académico (SICA) con un sitio Semestre de las carreras de Licenciatura podrán hacerse las inscripciones es Lespecial para el acceso virtual de en Electrónica, Licenciatura en Ciencia y http://www.cyt.uni.edu.py/sica/

los estudiantes, a fin de posibilitar la Tecnología de la Producción Aplicada a 

Inscripciones a evaluaciones finales on-line 
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Fuente : Dra. Perla Sosa / e-mail: psosa@uni.edu.py

Agentes de Seguros reciben título de Diplomado

Nuevos Magísteres en Ciencias Forenses 

urgieron nuevos Magísteres en Ciencias Forenses, el 30 

de noviembre, luego de cumplir con los requisitos legales Sante la mesa examinadora conformada por el Lic. MCP 

César Roberto Silguero Lobos, Abg. MCP Matilde Elena Moreno 

Tesis de 

alumnos de 

la Maestría en

 Salud Pública 

l 18 de diciembre defendieron su Los Magísteres y sus tesis: Cristina Encarnación" ;  Sumiko Miyawaki  

tesis los nuevos Magísteres en Lezcano de Leguizamón, "Influencia de deTanikawa, "Aportes del componente ESalud Pública en la Escuela de la consejería en la lactancia materna nutricional en la estrategia de APS"; 

Posgrado, ante los miembros de la Mesa exclusiva en menores de 6 meses en el Rubén Tilleria Encina, Demetrio, "Uso 

Evaluadora conformada por: el Dr. Edgar Hospital Regional de Encarnación"; Linda racional de medicamentos en niños 

Giménez, Especialista en Salud Pública y Delia Arce Troche y Lidia Duarte, menores de 5 años que consultan por 

Políticas de Salud; el Mg. Rubén Gaete, "Prácticas de restauración atraumática diarrea aguda en el Hospital Regional de 

Especialista en Sistemas y Economía de en la escuela de Arroyo Pora distrito de Encarnación del IPS en el año 2011" e 

la Salud; la Dra. Celina Llano, Decana de Encarnación"; Aida Ester Palacios de Idalina, Úbeda de Acuña, "Mortalidad 

la Facultad de Medicina y la Dra. Perla B u r g u e z ,  " P r e v a l e n c i a  d e  l a  materna en el Departamento de Itapúa 

Sosa de Wood, Directora de la Escuela  Leishmaniosis visceral humana en el desde la perspectiva del País en relación 

de Posgrado. Barrio Chaipe del municipio de de los ODM año 2011".

l dos de noviembre se realizó la Ccontó con la presencia del Rector de a 

entrega de diplomas a 31 UNI, Prof. Ing. Hildegardo González Enuevos  Agentes de Seguros que Irala, el Lic. Roberto Domínguez, 

se encuentran a consideración del Intendente de Reaseguros el BCP, el Lic. 

sector de servicio y empresarial de la Pedro González, Intendente de Control 

región. Este logro, se concretó gracias Financiero (BCP); el Decano de la 

a la colaboración de la Facultad de FaCEA, Dr. René Arrúa Torreani y la Dra. 

Ciencias Económicas y Administrativas Perla Sosa de Wood, Directora de la 

(FaCEA), en forma conjunta con la Escuela de Posgrado, quienes 

E s c u e l a  d e  P o s g r a d o  y  l a  formaron parte de la Mesa Principal 

Superintendencia de Seguros del para la entrega de los diplomas 

Banco Central del Paraguay (BCP). respectivos.

Irigoitia, Dr. Pablo Martin Krummel y Dra Myriam Antonia 

Fernández de Correa. 

Los nuevos Magísteres y sus Trabajos de Tesis son como sigue: 

Rubén Darío Ávalos Gómez y Mario Guzmán Sosa Díaz, "La 

psicología de escritura como medio de comprobación de 

tendencia suicida en la nota póstuma"; Silvino Cardozo 

González y Derlis Osmar Escobar, "La Sucesión de Entomofauna 

cadavérica en Santo Domingo Distrito de Encarnación"; Eugenia 

Núñez Giménez y Mario Rubén Cortese Arce, "Violencia 

intrafamiliar contra la mujer en Capitán Miranda en el primer 

semestre del año 2012" y  Wuallace Patricio Wood Montiel, 

"Procedimientos aplicados en la cadena de custodia por los 

intervinientes".



Fuente : Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py

"La violencia, haciendo su introspección y 

extrospección. Aportes desde la Filosofía del Derecho¹"

Informe especial Escala Estudiantil 

El hombre está en el mundo con el hombre. Si se observa, pareciera que antropológicamente ha rechazado todo aquello que 
le genere un sentimiento de dolor o pena, está en una constante búsqueda de su satisfacción y ayudando con ello la pacífica 
convivencia con los demás. En ese bien común, que John Finnis entenderá como el fin y el fundamento de las normas 
jurídicas, se ven constantemente fenómenos que tienden a menoscabarlo e impedir su consecución.

“Desconfío de la incomunicabilidad; es la fuente de toda violencia”.- Jean Paul Sartre

¹Héctor Gonzalo Ana Dobratinich, Estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Tucumán – Argentina. Estudiante de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas de la Universidad Nacional de Itapúa, a través del Programa Escala Estudiantil de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo (AUGM).

n el canon de conceptos que se marcas ni moretones de un Estado en su indica Durkheim, se desarrolla sin ningún límite 
re lacionan con el  b ien común totalidad constitutiva incompetente y fijo, persigue fines insaciables y vive en un Eencontramos a uno que se destaca por desorientado, sumado a la reivindicación,  perpetuo descontento.

su especial gravitación y estética, la violencia promoción o uso propagandístico de antiguos 
entendida como un comportamiento tendiente pero siempre vigentes modelos de violencia por  El problema radica en la falta o conflicto entre 
a provocar daños físicos, psicológicos o parte de los mass media. las normas, mal definidas o inadecuadas a los 
emocionales a otras personas; se supone el tiempos porque las circunstancias que las han 
concepto de poder. Haciendo un análisis de la historia y su originado ya han cambiado. El respeto a las 

continuidad, podría llegar a pensarse que sin el normas se logra, primeramente, con el ejemplo 
En diferentes planos podemos encontrar estallido de violencia sería imposible que se de quien las crea, el Estado, quien debe 
acciones que parecen ser dénué de sens. Difícil produzcan equilibrios distributivos de mostrar y enseñar que las normas se respetan 
que no se nos represente la figura derechos. Se observa que grandes cesiones de y se hacen respetar y asignar roles claros y 
contractualista del buen salvaje o "lupus est derechos se producen a través de instancias dinámicos a los individuos.
homo homini, non homo, quom qualis sit non violentas. Sartre dirá "la violencia como partera 
novit", aquello que Freud vería como ímplicito de la historia". Una ética darwiniana, el La violencia no reconoce al otro, el fin en sí 
en el ser humano. darwinismo social de Spencer, la supervivencia mismo. Para ello las normas cumplen un papel 

del más fuerte, del más apto. Pero la regla ética pedagógico muy importante. Ello conlleva al 
Entendemos que el Derecho es una unidad y y el principio moral reprimen la reivindicación inconveniente de la banalización del término 
por ende su teleología es por el hombre y para de la violencia. Sería imposible de pensarla violencia, la falta o ineficacia de normas 
el hombre, ello nos daría a pensar que la como un derecho ético. (anomia), la falta de promoción de un espíritu 
violencia es una práctica "no aceptada crítico, el mantenimiento de cánones de grupo 
socialmente". Pero vemos que en la línea Surge el interrogante: ¿Puede la sociedad del rígido e inamovible que permiten la 
temporal las distintas sociedades aplican hombre producir cambios profundos sin el relativización de la violencia y con ello las 
diversos estándares en cuanto a las formas de concurso de la violencia?. El temor a la justificaciones de prácticas penosas e 
violencia que son o no aceptadas. No es violencia produce en nuestra cultura una inhumanas. 
enrolarse en el positivismo criminológico, pero actuación cínica, equívoca y ambigua. 
si entender que el contexto tiene una Ejemplos de ello es la pena de muerte, que En el andar se descubre que las preguntas son 
fundamental importancia para germinarla y desconoce la vida cuando esta debe ser una más que las respuestas. Las respuestas suelen 
desarrollarla. La historia de la violencia es condición sine que non para que los derechos ser más necesitadas que encontradas y 
inseparable de la historia de su legitimidad y puedan ser activados. Hay un desajuste entre cuando la tenemos vemos que muchas veces 
esta legitimidad a su vez se relaciona con la el hombre y la vida. Difícil encontrar el claro en son un gran espejismo. Diferente es la 
concepción filosófica - antropológica en la que el bosque heideggeriano. Se presenta la pregunta, ella se vuelve ius cogens, intenta 
se ha desarrollado. Parafraseando a dualidad violencia-norma, pero esta última se quitar las hipócritas coloridas, ello implica un 
Wittgenstein, entramos a "jugar cada uno su carga de peso con la inoperancia, el exceso, la gran riesgo, el riesgo de preguntar, de 
juego". La concepción del término parecería inaplicabilidad, el favoritismo y hace que se preguntar ante un arma llena de pólvora o un 
depender del modo en que cada uno lee las derrumbe, dando lugar a la anomia. espada que brilla por su filo. Preguntar 
instrucciones de juego. Se observa la dificultad pareciera una cosa de niños, ellos aún 
del diálogo y con ello surge el no lugar de Marc El hombre de hoy, evalúa su propia conducta conservan la libertad de ese velo que aún no ha 
Agué o la liquidez de Zigmund Bauman. Levi- comparándola con la de los demás y ubica las logrado cegarlos y adormecerlos. Preguntar es 
Strauss indica claramente las acciones normas sociales dentro de su propio sistema no soportar el misterio, es no quedar con la 
dominan tes :  l a  an t ropo fág ica  y  l a  axiológico, ello lleva a advertir ciertas tranquilidad de una ley magna o un asiento de 
antropoémica, la de retener o la de expulsar a desviaciones en el comportamiento del conformismo, ella siempre desafiante desde y 
los sujetos de nuestro entorno, estas acciones hombre, lo que Lucrecio llamaba clinamen. En para la razón, no calla en conciencias 
que nacen y encuentran su desembocadura en ciertos casos poseen los límites pero ellos no aturdidas.
la hipertrofia de las expectativas. se encuentran debidamente determinados lo 

que los lleva a una situación de temor que se La pregunta es creación, crea el misterio, el 
Y ese sujeto, sufriente de una violencia j u s t i f i c a  e n  q u e  d e s c o n o c e n  s u s  germen de su destrucción todo ello en esa 
simbólica será a su vez sufriente de la violencia, consecuencias. Ello es de suma gravedad, ya búsqueda constante de orden dogmatizándose 
continuando con la idea contractualista, del que las normas dan mayor libertad al limitar, y atomizándose, siempre desde y para el 
Leviatán Azul, la policía. La pedagogía ante el hacen de contención, "donde no hay ley, no hay hombre.
delito con el golpe sobre el ropaje para no dejar libertad". La actividad humana, tal como lo 
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